

BEYOĞLU

DIRECTION :
 Beyoğlu, Suterazı, Mehmet Ali Paşa
 TÉL. : 41892
REDACTION :
 Galata, Eski Gümrük Caddesi
 TÉL. : 49266
 Directeur-Propriétaire : G. PRIN

QUOTIDIEN POLITIQUE ET FINANCIER DU SOIR

La G. A. N. reprend ses travaux aujourd'hui

Les ministres qui étaient venus en nombre à l'occasion des vacances terminées, sont retournés à Ankara. Les deux ministres qui se trouvaient à Istanbul, celui de l'Intérieur M. Faik Özkan et celui de l'Agriculture M. Mahlis, sont partis hier. Ils ont été salués par les autorités locales, civiles et militaires, en gare de Haydarpaşa.

Les questions qui lui étaient posées par les journalistes, avant le départ en train, le ministre de l'Intérieur a déclaré que la loi pour l'assistance aux familles des soldats sera soumise à

la Grande Assemblée Nationale au cours de la session actuelle et entrera très prochainement en vigueur.

Le ministre a fourni aussi quelques précisions au sujet du cours qui sera créé à l'intention des fonctionnaires aspirant à l'emploi de kaymakams. La durée du cours sera de six mois.

Ainsi que nous l'avions annoncé, la Grande Assemblée Nationale reprendra aujourd'hui ses travaux. Dans le cas où le gouvernement n'y déposerait pas de nouveaux projets de loi, elle reprendra ses vacances après une courte session.

Il n'y a pas de Vième Colonne en Iran

La presse de Téhéran annonce une propagande mensongère

Washington, 3. A. A. — D. N. B. — Un éditorial intitulé « Publications mensongères », l'officieux « Journal de l'Iran » a publié ces derniers temps et prétend que ces préparatifs faits en Iran, en Afghanistan et au Tibet, sont destinés à constituer une cinquième colonne, préparatifs qui constitueraient une menace pour les exploités du sud-iranien.

Le journal déclare que la presse iranienne a constaté qu'il saute aux yeux que ces affirmations, écrit-il, sont inventées et la presse iranienne a révélé que ces mensonges ont été propagés par le manque de conscience de leurs auteurs visent à troubler la paix de l'Iran.

On a observé depuis le début de la guerre une attitude de stricte neutralité contribué ainsi au maintien de la paix dans sa partie du monde. Vu le nombre limité d'étrangers qui ont des tâches sont nettement définies assurent des travaux dans les diverses parties de l'Iran, les conclusions tendancieuses sont ridicules.

Un groupe d'étrangers collaborent avec le gouvernement dans sa tâche de maintenir l'ordre. Tous les pays s'accroissent ; ils ne craignent aucun cas à de telles intentions politiques du gouvernement. Les conditions, la presse iranienne le conseil pressant aux mensonges d'arrêter enfin la honteuse.

Une croisière de M. Roosevelt

Connecticut-4.A.A.-Ofi — M. Roosevelt a quitté Washington par train de Washington pour faire une croisière sur les côtes de la Nouvelle-Angleterre pendant huit à dix jours.

Les croisières ne furent pas autorisées pendant les précédents croisières sur les bateaux de l'es-

Coup d'œil à l'Extrême Orient

Lire en 4ème page:

par le général H. E. Erkilet

Le "cas de conscience" du maréchal Pétain

La presse anglaise parle d'un conflit Darlan-Huntzinger

Londres, 4 AA. — AFI.

Si la majorité des journaux nourrissent l'espoir de voir le maréchal Pétain, soutenu par la population, résister à la nouvelle pression de M. Hitler, le « Daily Herald » seul croit le contraire. Cette feuille estime que le maréchal se soumet de plus en plus aux exigences allemandes. Elle écrit :

« Les informations publiées dimanche sur le rejet par le maréchal Pétain de l'ultimatum allemand ne sont pas confirmées. Au contraire, la déclaration faite par le maréchal Pétain indiquerait plutôt une soumission plus complète à Hitler. Jusqu'à présent, on aurait déclaré que le maréchal Pétain, après le Conseil des ministres de samedi aurait dit :

« J'ai donné seulement ma personne, je suis prêt maintenant pour le sauvetage de la France, à abandonner ma popularité. »

« Le mot de la fin, nous le trouvons dans un message de Berne du correspondant de la « Columbia Broadcasting System » :

« Le maréchal se trouve devant l'alternative suivante : ou suivre l'amiral Darlan et pratiquer la collaboration totale avec l'Allemagne, ou au contraire, suivre le conseil du général Huntzinger qui est opposé à des concessions nouvelles à Hitler et qui jouit de la confiance du pays. »

Le maréchal aux courses

Vichy, 4. A. A. — Havas-Ofi.

Le maréchal Pétain assista hier après-midi, à l'hippodrome de Bellerive, au grand prix de Vichy.

Cette épreuve hippique est la plus importante dans la zone non occupée. Elle fut gagnée par le cheval « Champittet » appartenant à M. René Bedel, après une fort belle course.

Les hostilités en URSS

Un exposé d'ensemble sur les opérations en cours

Berlin 3.AA.—On mande au DNB. de source militaire :

La semaine qui vient de s'écouler dans l'est ne diffère de la précédente qu'en ce fait que les champs de bataille se sont étendus plus à l'est.

Dans le secteur méridional du front les Allemands et les alliés favorisés par un temps meilleur, se sont portés à la poursuite de l'ennemi en retraite, après des combats sanglants au sud de Kiev.

La bataille de Smolensk s'achève

La bataille de Smolensk qui fait rage depuis deux semaines s'est approchée de son terme. Les Soviétiques ont poursuivi leurs efforts inutiles pour dégager les armées cernées. Une grande partie de leurs forces encerclées au cours de cette immense bataille ont été décimées. Les efforts opiniâtres du commandement soviétique en vue d'empêcher l'avance des troupes allemandes à l'ouest de Moscou ont conduit à cette grande bataille dont le résultat sera d'ouvrir la route de Moscou aux troupes allemandes dans un délai vraisemblablement rapproché.

Dans le secteur du Nord

Dans le secteur du nord, les formations soviétiques massées à l'ouest du lac Peipus furent également encerclées et anéanties, tandis que les restes sont en repli vers la côte en direction du Nord.

Dans le secteur de Leningrad, les opérations continuent d'après le plan établi malgré la résistance acharnée des Soviétiques.

L'action aérienne

L'armée de l'air allemande continue, la semaine dernière, son action contre l'aviation soviétique et participe avec succès aux opérations contre les abris blindés et contre les colonnes et transports soviétiques à l'arrière du front. Les Soviétiques ont essuyé des pertes considérables.

Le centre des communications et de l'industrie d'armement à Moscou fut attaqué avec grand succès.

Le raid aérien sur Moscou, mentionné hier dans le bulletin militaire, a été le dixième. Plusieurs centres ferroviaires derrière le front furent atteints par les bombes.

La décision à l'Est hâtera l'attaque contre l'Angleterre

La propagande ennemie principalement la propagande anglaise, veut faire croire qu'une guerre de position a commencé déjà à l'Est. Le haut commandement allemand comprend le désir des Anglais de prolonger la

M. Wilkie pris violemment à partie

Ceux qui entraînent le peuple américain dans la guerre totale

New-York, 4. A. A. — Ofi.

M. Norman Thomas, président du parti socialiste américain, dans une déclaration à la presse, accusa M. Wendell Wilkie de faire partie de la « conspiration tacite des porte-paroles de l'administration pour duper le peuple américain et l'entraîner dans la guerre totale ». M. Norman Thomas reproche à M. Wilkie de se dérober au débat public sur cette question.

Menace de crise dans l'industrie de la soie artificielle aux Etats-Unis

Washington 4. AA. Ofi — On sait qu'à la suite de la suppression des importations de soie naturelle de provenance du Japon, le gouvernement américain prit des mesures de contrôle sur la production de la soie artificielle aux Etats-Unis. Les restrictions prévoient notamment que les producteurs devront créer des stocks comprenant 10 pour cent de leur production quotidienne plus 10 pour cent des stocks existants.

Ces réserves sont destinées à créer le « pool » de la soie artificielle qui sera acheté par le gouvernement et distribué aux commerçants.

Cette mesure tend à éviter une crise aiguë dans l'industrie de la soie artificielle qui donne du travail à 175.000 ouvriers. En effet, les stocks de soie naturelle sont réservés à l'industrie de la défense nationale, notamment pour la fabrication de parachutes.

La guerre, mais il dispose assez de moyens et des troupes pour forcer une décision. Cette décision devancera l'attaque sur l'Angleterre.

L'Angleterre regarde maintenant avec tranquillité comment ses amis bolchéviques répandent des flots de sang sans songer à leur prêter une assistance efficace.

La bataille dans la région de Kiev

Londres, 4. A. A. — Le fait que le communiqué soviétique mentionne que la bataille a continué en direction de Byelai Tserkov, situé au sud de Kiev, est considéré ici comme une preuve que les Allemands songent de nouveau passés à l'action dans la région de Kiev.

Le bombardement de Moscou

Moscou, 5. A. A. — La Luftwaffe a tenté hier soir une attaque sur Moscou. Seulement quelques avions volant à une très haute altitude ont pu traverser les défenses de la ville. Les autres ont été repoussés par la chasse et la D. C. A. soviétiques.

Les rares incendies allumés par les bombes allemandes ont été rapidement maîtrisés. Aucun objectif militaire n'a été atteint.

Communiqué italien

Attaque contre Malte. — Bombardement de Marsa Matruh. — Une vigoureuse sortie de la garnison d'Oulchefit, au 107ième jour de siège — Une grosse unité torpillée en Méditerranée

Rome, 3. A.A. — Communiqué No. 425 du Quartier Général des forces armées italiennes :

Les formations aériennes italiennes bombardèrent la base navale de Malte.

En Afrique du Nord, activité d'artillerie sur le front de Tobrouk. Nos formations aériennes lancèrent des bombes incendiaires sur la gare de chemin de fer de Marsa Matruh, provoquant des incendies.

En Afrique orientale, les troupes de la garnison d'Oulchefit, donnèrent une nouvelle preuve de leur esprit élevé et de leur élan magnifique. Une forte colonne, constituée surtout par des troupes italiennes, commandées par le lieutenant colonel Gonnella, effectua une poussée offensive audacieuse, réussissant à pénétrer profondément dans les lignes de l'ennemi au quel des pertes sévères furent infligées.

En Méditerranée, un de nos avions atteignit une grosse unité ennemie avec des torpilles.

Communiqué allemand

La bataille d'anéantissement à l'Ouest du lac Peipus. — Bombardement de Moscou. — La guerre au commerce maritime. — Attaque contre Alexandrie. — Les incursions de la R. A. F.

Quartier Général du Fuehrer, 3. — Le commandement en chef des forces armées allemandes communique :

Lors de l'anéantissement des formations russes à l'ouest du lac Peipus ainsi qu'un grand nombre de chars, de canons et d'autre matériel de guerre. Sur les autres parties du front de l'Est aujourd'hui, dimanche, les opérations se sont poursuivies avec succès.

Des puissantes formations d'avions de combat ont bombardé hier nuit les installations militaires de Moscou.

Dans la journée de samedi et la nuit de samedi à dimanche de grands succès ont été obtenus contre le ravitaillement britannique ; nos avions de combat ont attaqué avec succès sur la côte Orientale de l'Ecosse un convoi fortement convoyés; 6 vapeurs, d'ensemble 40.000 tonnes, dont 2 tanks, ont été coulés. Un grand vapeur a été gravement avarié.

Un vapeur de commerce a été incendié aux abords des îles Faroer.

Dans la nuit du 3, nos avions de combat ont attaqué de nombreux aérodromes d'Angleterre.

Sur les côtes de Hollande, deux navires de garde pour la protection des ports ont abattu deux avions chacun.

Nos avions de combat ont bombardé à nouveau la nuit du 2 août la base navale britannique d'Alexandrie.

Hier, la nuit, les avions de bombardement britanniques ont lancé un petit nombre de bombes explosives et incendiaires sur des points de l'Allemagne septentrionale et nord-occidentale. Quelques avions isolés ont seuls pu atteindre Berlin. Par suite de l'efficacité de notre tir anti-aérien, ils n'ont pu lancer qu'un petit nombre de bombes. Il y a des blessés parmi la population civile. Des objectifs militaires n'ont

pas été atteints.

Trois avions de combat anglais ont été abattus.

Communiqués anglais

L'action de la Luftwaffe contre l'Angleterre. —

Les attaques de la R.A.F. Londres, 3-A.A. — Communiqué du ministère de l'Air:

Aucun avion ennemi ne survola la Grande-Bretagne hier. Il y eut quelque activité de l'aviation ennemie au large de la côte orientale au cours de laquelle un bombardier ennemi fut abattu en mer par des chasseurs de la R.A.F.

Un pétrolier allemand lourdement chargé, jaugeant environ 2.000 tonnes fut attaqué hier après-midi par des avions du modèle Beaufort du service côtier au large d'Ostende. Le pétrolier, touché par une torpille, prit feu. En moins de quelques minutes, son pont était balayé par la mer et il coulait rapidement.

Un avion britannique est manquant.

L'action sous-marine

Londres, 3-A.A. — L'amitié annonce ce soir:

Un croiseur italien à canons de 6 pouces soit l'«Eugenio di Savoia» ou l'«Emanuele Filiberto Duca d'Aosta» fut attaqué et torpillé par un sous-marin britannique en Méditerranée. Le croiseur ennemi était accompagné d'un autre croiseur à canons de 6 pouces de la classe «Garibaldi». Tous deux étaient protégés par un rideau de fumée. Deux coups furent enregistrés. On observa ensuite des destroyers faisant le tour de l'endroit où le croiseur fut touché et répandant un écran de fumée protecteur. On ne sait pas si le croiseur ennemi coula.

Communiqué soviétique

La bataille continue

Moscou, 3. — Radio-Communiqué soviétique de ce matin:

Le 3 août, les combats se sont développés dans les directions de Smolensk, de Korosten, de Bjalja Cerkov et en Esthonie.

Pas de changement important sur les autres secteurs.

Nos avions, collaborant avec les forces terrestres, ont attaqué les forces mécanisées allemandes, les forces d'infanterie et d'artillerie. Au cours des combats aériens, 19 avions soviétiques ont été abattus contre 31 avions allemands. Au cours de l'attaque de la nuit de samedi, contre Moscou, 2 avions allemands ont été abattus.

Dans la Baltique, un sous-marin allemand a été coulé.

Dans la nuit de vendredi, le port de Constantza a été attaqué. Des coups portants ont été enregistrés contre un destroyer se trouvant dans un bassin et contre des bateaux.

Un vapeur allemand de 8.000 tonnes transportant des munitions pour les forces allemandes et finlandaises a été coulé au large de la Norvège, aux abords de Gørva.

N. d. l. r. — Bjalja Cerkov est à 75 km. au Sud Ouest de Kiev et Korosten à 108 km à l'Ouest de Kiev également.

La ligne aérienne Budapest-Zagreb

Budapest, 3. A. A. — Ofi. — La ligne aérienne Budapest-Zagreb-Milan sera inaugurée le 4 août. Les avions circuleront trois fois par semaine dans les deux sens. Le service est assuré conjointement par les compagnies italienne et hongroise.

DAME EUROPEENNE intellectuelle cherche place, femme de ménage auprès famille ou célibataire haut placés à Istanbul ou de préférence à Ankara. Adresse: M.S. boîte postale 2242 Beyoğlu.

La presse turque de ce matin

(suite de la 2me page)

c'est Londres qui l'avance, elle doit être accomplie par la Russie ! Pour les Européens de l'Est, toute la différence se limite à subir l'action directrice de la Russie ou celle de l'Allemagne.

Nous sommes depuis le premier moment les alliés de la nation anglaise. Au moment où nos négociations ont été entamées nous avons posé pour condition que l'URSS. aurait participé à cette alliance. Le fait que Moscou avait voulu procéder à un échange de vues sur la question des Détroits et notre opposition à cela n'ont pas permis la conclusion de ce traité. Malgré cela nous avons témoigné de notre confiance et de notre amitié envers l'Angleterre. Nous avons signé le traité malgré que l'URSS. n'y participait pas.

Même après l'effondrement du front de l'Ouest, lorsque l'armée anglaise dut quitter les Flandres en abandonnant toutes ses armes lourdes, lorsque la France a conclu une paix séparée et que le monde entier commençait à douter du sort de l'Angleterre, nous avons proclamé, nous, que nous demeurions fidèles à notre alliance. Quelle est la presse, au monde, qui a défendu la cause anglaise avec autant de constance, autant d'ardeur et autant de force que la presse turque ? Dressés comme une forteresse inébranlable sur les routes conduisant à la Palestine, à l'Egypte et à l'Irak, nous avons opposé une barrière à toutes les tentatives d'invasion qui auraient pu se produire. Même lorsque les troupes allemandes ont atteint les frontières turques de la Thrace, lorsqu'elles occupèrent les îles de l'Égée, lorsque, écrasant la Grèce, elles s'installèrent en Crète et elles ont menacé la Syrie, nous n'avons pas été ébranlés, nous sommes demeurés fidèles à notre alliance. Nous n'avons consenti au passage, à travers notre territoire, ni d'un soldat ni d'une munition. Et nous avons fait savoir que nous ne consentirions jamais à une pareille chose.

Nous croyons que l'existence même de la Turquie, sa fidélité à ses engagements, la façon dont elle est prête à tout moment à remplir son devoir constituent pour l'Angleterre un service que, si petit fut-il, elle ne devrait pas oublier. Nous pouvions espérer qu'en présence de l'ingratitude dont elle a été l'objet de la part des pays auxquels elle avait accordé sa bienveillance et son appui l'Angleterre en présence de la Turquie actuelle qui est l'héritière de l'empire ottoman détruit par la Grande Bretagne, considérant que les Turcs ont oublié le passé, voudrait au nom seulement des idéaux élevés de l'humanité et de la morale voir en Turquie un élément digne d'entrer en ligne de compte lors du règlement futur du monde.

Maintenant la nation anglaise nous livrerait-elle à la Russie ? Nous soumettra-t-elle à l'action directrice de la Russie ? Il est naturel qu'une Russie qui disposerait de droits de tutelle sur les peuples du Proche-Orient exigerait aussi des bases terrestres et navales, en des lieux appropriés, pour pouvoir exercer sa tâche. Si ce point n'est pas mentionné dans l'article de «The Times» il est évident que c'est uniquement parce que ce journal n'a pas cru opportun d'entrer dans les questions de détail.

Point n'est besoin de longues réflexions pour se rendre compte de quelle servitude signifierait cette « action directrice ». Or, lors de la précédente grande guerre, c'est précisément pour ne pas se trouver exposée à cette servitude de la Russie que la Turquie s'était ran-

gée dans le camp opposé à celui où était cette dernière.

L'article de « The Times » fait sentir le besoin d'une explication catégorique. La déclaration de M. Eden au Parlement exprime-t-elle ce sens ? La politique anglaise entend-elle livrer après la guerre l'Europe orientale à l'influence russe ? Quelle sera clairement la politique de nos alliés envers la Turquie ? L'Angleterre renouvellera-t-elle les engagements qu'elle avait pris envers la Russie tsariste concernant les Détroits et Istanbul ? Si, après l'article de « The Times » nous déclarons que nous voulons être clairement fixés sur ces divers points, nous croyons que personne ne saurait nous donner tort.

Notre pain quotidien

Nos lecteurs ont dû avoir une légère déception en constatant que ce matin le pain n'était pas sensiblement différent de celui qui nous avons consommé ces jours derniers. Le décret concernant la fabrication d'un pain contenant exclusivement de la farine de froment a été communiqué avant hier à l'Office des Produits de la Terre. Toutefois, les fours ayant encore une certaine quantité de farine mélangée, comportant 40 0/0 d'orge et 60 0/0 de froment, il leur faudra écouler entièrement ce petit stock avant de commencer à utiliser la nouvelle farine de froment. On suppose que cela exigera 2 ou 3 jours. La nouvelle farine pour la panification aura un rendement de 89 à 91 pains par sac.

La plage de Büyük Ada

La Municipalité compte développer la plage de Yorguli-Yürük Ali et l'exploiter elle-même l'année prochaine. Des études sont menées à ce propos. Il a été constaté notamment qu'il faudra accroître le nombre des cabines. Hier a commencé à fonctionner le petit bateau qui assure les communications entre le débarcadère de Büyük Ada et la plage susdite.

Le maréchal Pétain contre le "gaullisme" et le communisme

Marseille, 3. A. A. — « Le maréchal Pétain contre le gaullisme et communisme » tel fut le sujet choisi par M. Paul Marion, secrétaire général pour les informations, à la conférence qu'il fit ce matin à Marseille, dans la grande salle du cinéma de la Cannebière, en présence d'une nombreuse assistance d'autorités départementales, municipales, civiles et militaires.

Une foule nombreuse était massée à l'extérieur de la salle où des haut-parleurs avaient été installés.

M. Marion déclare notamment :

« Dans son oeuvre du maintien de la France au milieu de la tourmente mondiale, le maréchal rencontra sur sa route, parmi quelques obstacles politiques d'importance, le gaullisme et le communisme.

Certains furent assez stupides ou mal-intentionnés pour prétendre qu'il était anti-gaulliste, c'était par esprit de capitalisme, que s'il était anti-communiste, c'était par esprit conservateur.

A la vérité, c'est là l'objet de mon propos, si le maréchal est anti-gaulliste, c'est par esprit patriotique, s'il est anti-communiste, c'est par esprit social.



DEUTSCHE ORIENTBANK

FILIALE DER

DRESDNER BANK

Istanbul-Galata

TELEPHONE: 44.690

Istanbul-Bahçeköpi

TELEPHONE: 24.416

Izmir

TELEPHONE: 2.334

EN EGYPTE :

FILIALES DE LA DRESDNER BANK AU

CAIRE ET A ALEXANDRIE

Coup d'œil sur l'Extrême-Orient

S'ils s'entendent avec la Thaïlande, les Japonais pourront se tourner vers Singapour

Commentant les importants événements dont l'Extrême Orient est actuellement le théâtre, le général H.E. Erkilet relève, dans le «Cumhuriyet» que les objectifs du Japon sont nombreux.

Evidemment, écrit-il, le Japon ne peut passer à l'action dans toutes les directions à la fois. L'évolution des événements nous montrera quels sont les objectifs qu'il envisage d'atteindre d'abord. Nous pouvons dire toutefois que s'il ne complète pas son accord avec la France pour la défense commune de l'Indochine par un accord semblable avec le Siam (la Thaïlande) son oeuvre ne sera qu'imparfaite.

Il faut donc, pour le gouvernement de Tokio, conclure avec Bangkok un accord semblable à celui qui est intervenu avec l'Indochine. Et le Japon étant l'Etat le plus puissant de l'Extrême-Orient, le Siam ne peut guère compter pour lui résister sur l'Angleterre et les Etats-Unis.

Une fois que le Japon aura trouvé le moyen de prendre dans son alliance le Siam qui dispose d'une armée de trois à quatre divisions organisées de façon moderne, d'avions et d'une petite flotte, il pourra songer à tendre la main vers Singapour. C'est pourquoi nous voulons parler quelque peu de Singapour qui est appelé à constituer sous peu le théâtre d'une lutte violente entre le Japon et l'Angleterre.

L'un des sommets du triangle britannique en Extrême-Orient est neutralisé

Singapour est une base fortifiée anglaise qui a dominé de tout temps les routes conduisant du Pacifique à l'Océan Indien. Elle fait partie du triangle constitué par la place forte maritime anglaise de Hongkong, dans la Chine méridionale, et le point fortifié de Darwin, au nord de l'Australie, qui protège cette route vers l'Est et vers le Sud.

Toutefois, les Japonais qui se sont installés en 1937 aux îles Prata, au sud-est de Hongkong, qui ont pris pied l'année dernière à l'île Hainan et cette année dans les îles du golfe du Tonkin, dans le nord de l'Indochine, et qui viennent de s'assurer des bases navales et aériennes dans la partie méridionale du Tonkin, ont neutralisé depuis longtemps l'un des sommets de ce triangle.

Les travaux de fortification de Singapour se sont achevés conformément au plan qui avait été élaboré en 1939. Depuis on a continué à les renforcer et à les accroître.

Ainsi, Singapour est devenu la griffe d'acier de l'Angleterre en Extrême-Orient. Les Japonais y voient un pistolet anglais dirigé contre le Japon. En tout cas, Singapour constitue la base et le centre de défense des intérêts commerciaux, économiques, politiques et militaires du Japon en Extrême-Orient.

Les propriétés très nombreuses que l'Angleterre avait autrefois en Chine, ses intérêts commerciaux, le port militaire de Hongkong, Bornéo avec ses précieux gisements de pétrole, enfin la Nouvelle Zélande et l'Australie elle-même reposaient, avec tout l'ensemble de l'influence militaire et politique de l'Angleterre en Extrême-Orient, sur Singapour.

Une base puissante mais pas de flotte!

Aussi l'achèvement des fortifications de cette base a-t-il marqué le début d'une nouvelle ère de conquêtes pour l'Angleterre en Extrême-Orient. Car les plus grands navires de guerre anglais pouvant y être réparés et carénés, la flotte relativement puissante que l'Angleterre entretenait en Extrême-Orient pouvait être renforcée, de ce fait, le cas échéant, par des unités empruntées à

la Home Fleet.

Mais en dépit de l'achèvement des fortifications de Singapour, en raison de la situation générale en Europe, puis de la guerre, l'Angleterre a été obligée de conserver la plus grande partie de sa flotte dans l'Atlantique et en Méditerranée et elle n'a envoyé en Extrême-Orient ni une flotte qui put y accomplir de grandes choses en s'appuyant sur Singapour, ni assez de navires pour profiter pleinement des installations de cette base puissante.

Singapour, qui est une île de 32 km. de long sur 23 de large, protégée, comme nous le disions plus haut, les communications entre les deux mers extérieures. En temps normal, 80 % du trafic entre ces deux mers s'effectuent par Singapour.

Une description de Singapour

Les fortifications qui entourent la ville elle-même, le littoral de l'île, l'entrée du port et les berges du canal de Johor ne sont nullement visibles; c'est-à-dire que ces batteries sont excellemment camouflées. La grande base navale est sur la partie postérieure de l'île sur le canal de Johor. Ce canal joue le rôle d'un grand fossé qui sépare l'île de Singapour de la Malaisie. Toutefois en son milieu est une digue artificielle qui relie l'île au continent et sur laquelle passe la voie ferrée.

Le grand port militaire est situé dans la partie à l'est de la digue. A côté du dock flottant, on peut y voir la cale sèche King Georg VI qui a été achevée en 1938. L'une et l'autre peuvent recevoir des navires de 55.000 tonnes. Il y a en outre d'autres bassins et docks flottants, des installations à terre, usines, ateliers de tout genre, des dépôts, bref tout ce qu'il faut pour une base. Des aérodromes civil et militaire ont été aménagés. Le second se trouve en face de la base navale, sur le canal de Johor.

A l'extrémité Nord de l'île est le village de Changi, qui a été aménagé comme résidence pour la garnison anglaise des forts et pour les familles des soldats.

Au moment où Sir Stamford Raffles a pris possession de ces lieux, au nom de l'Angleterre, en 1819, ce n'était qu'un village de pirates, sale et arriéré. Aujourd'hui c'est la place forte maritime et terrestre la plus puissante de l'Angleterre en Extrême-Orient.

Le Japon attend son heure

En tout cas, le Japon suit avec toute l'importance qu'il comporte le conflit germano-soviétique et prend ses dispositions pour en profiter, au maximum, dans le cas qui lui semble probable, d'une défaite soviétique. C'est pourquoi il n'y a pas de doute que le Japon vit actuellement les heures les plus importantes et les plus passionnantes de son histoire.

H. EMIR ERKILET

Appréhensions britanniques

Londres, 3 A.A. — M. Selby Walka, correspondant spécial de Reuter à Singapour, annonce que la situation de la Thaïlande est considérée comme extrêmement grave. On n'incline guère à se dissimuler la signification des nouvelles qui arrivent de Bangkok. Les forces japonaises massées à la frontière ont l'attitude si résolue que la fin de l'affaire ne tardera pas, à moins que les Américains et les Anglais garantissent l'indépendance de la Thaïlande.

Les Anglais n'ont déclaré que récemment qu'ils ne demandent aucun privilège spécial ni privilège mais qu'ils n'exigent pas non plus qu'il en soit accordé à quelque autre puissance.

Naturellement, les Anglais tiennent secret ce qu'ils comptent faire si leurs droits et privilèges spéciaux étaient accordés aux Japonais.

On présume que ce que les Anglais feraient serait proportionné aux droits et privilèges qui seraient cédés aux Japonais.

Dans les cercles officiels de Londres on refuse de parler d'un futur aussi hypothétique. On se contente de dire qu'une affaire de cette gravité, seul le cabinet de guerre est autorisé à définir la conduite de l'Angleterre.

La menace contre Tchoungking

Dans les cercles chinois on persiste à dire qu'il est possible que les Japonais obtiennent des bases militaires dans la

Thaïlande mais que leur menace à l'égard de Bourma et de Malaya n'en serait pas aggravée. Ces bases menaceraient davantage la Chine qui est la première ligne de défense des Anglais contre les Japonais.

En possession des bases de la Thaïlande, les Japonais pourraient, en un clin d'œil, couper tout à fait la route de Bourma qui est la seule ligne de vie qui reste aux Chinois maintenant que les Russes sont engagés dans une lutte de vie ou de mort et ne peuvent que seconder fort peu les Chinois.

On dit dans les cercles chinois que les Américains et les Anglais sont en face du point d'interrogation comminatoire: Pourront-ils laisser couper cette ligne de vie, dans les circonstances actuelles et rester maîtres d'eux-mêmes?

Un accord bancaire

Bangkok, 3. A.A. — Ofi. — L'accord par lequel le syndicat des banques thaïlandaises octroie un crédit de 10 millions de baths à la «Yokohama Species Bank», en vue de faciliter les exportations thaïlandaises au Japon, fut signé ce matin à Bangkok.

Le syndicat des banques thaïlandaises comprend la «Thailand Commercial Bank», la «Bank of Asia», et la «City Bank of Thailand».

L'anniversaire de la mort de Hindenburg

Berlin, 3. A. A. — Ofi. — Le Fuhrer-chancelier fit déposer une couronne au pied du mausolée de Tannenberg à l'occasion de l'anniversaire du décès du maréchal Hindenburg, annonce la radio allemande.

Les Secours américains aux pays occupés

Washington, 4. A.A. — Ofi. — Le département d'Etat annonce que les Etats-Unis avaient réuni une somme s'élevant à 32,823.904 dollars pour des fins de charité envers les pays belligérants et occupés. Ces fonds furent recueillis et utilisés pas les œuvres de charité des Etats-Unis dont l'action contrôlée montre qu'à la date du 3-7-1941, 27.526.448 dollars furent déjà utilisés.

L'AGENCE ANATOLIE désire engager pour ses services d'Istanbul deux dactylos-ténos sachant parfaitement le français. S'adresser aux bureaux de l'Agence Ankara Caddesi, chaque jour, jusqu'au 8 courant.

Leçons de Turc par jeune dame, méthode moderne et pratique pour enfants au delà de 13 ans et adultes.

S'adresser à la Rédaction du journal sous S. Z.

Sahibi: G. PRIMI
Umumi Neşriyat Müdürlüğü
CEMIL SIUFI
Münakasa Matbaası,
Galata. Gümrük Sokak No.59

La vie sportive

La quatrième semaine de Veliefendi

Les courses de la quatrième semaine hippique se sont courues hier à l'hippodrome de Veliefendi devant une assistance considérable. Le pari mutuel connut un grand succès. Par ailleurs, de nombreuses surprises eurent lieu et des favoris haut la main mordirent la poussière.

La première course dotée de 190 Liras vit la victoire de «Kismet» devant «Barsa». Les cotes au pari mutuel furent placées pour le premier: gagnant, 350 ptes et placé 150, pour le second 300 ptes.

«Meriman» sa classa premier à la seconde course longue de 2.400 m. rapportant ainsi 150 Ltqs. à son heureux propriétaire. On enregistra au pari mutuel pour le premier gagnant 600 ptes et placé 200 ptes.

L'épreuve de 1.200 m. donna lieu à une course serrée. «Çobankızı» en sortit victorieuse en une minute et 15 secondes devant «Bemet». La prime encaissée par M. Salih Temel, propriétaire de «Çobankızı» s'élève à 850 livres. Celui qui avait misé sur ce dernier cheval furent: gagnant 175 ptes et placé 100 ptes.

Sept chevaux prirent part à la quatrième course la plus intéressante de la journée et totalisant 850 Ltqs. de paris mes. «Karanfil» arriva en tête parcourant les 2.400 m. en 2m. 31s. Le pari mutuel donna les chiffres suivants: «Karanfil», gagnant 200 ptes et placé 100 ptes; «Romans», placé 100 ptes et «Dandy» placé 125 ptes.

Enfin la dernière compétition se termina par le succès de «Mihriçani» appartenant à M. Sait Akson. Pari mutuel: premier, gagnant 225 ptes et placé 100 ptes.

Galatasaray vainqueur

De très intéressantes courses d'aviation ont eu lieu hier à Beykoz. Comme d'habitude les représentants de «Galatasaray» s'attribuèrent la majorité des succès et le classement final donna le résultat suivant:

- 1. Galatasaray 28 pts
- 2. Güneş 11 »
- 3. Beykoz 8 »
- 4. Fener 7 »

Individuellement Petro emporta deux courses.

Les épreuves pour dames permirent à Mlle Nazli de remporter un grand succès puisqu'elle se classa en tête des trois épreuves inscrites au programme.

Le championnat de la mer Noire

Le championnat d'aviation de la mer Noire s'est disputé à Samsun. L'épreuve réservée aux embarcations à six rameurs s'est courue sur une distance de 1.000 mètres. Ordu arriva en tête en 4 m. 55 devant Sinop et Trabzon.



Remise solennelle du gonfalon de St. Marc à la commune de Veglia en Dalmatie